
 
 
Verbale n. 4 del Consiglio del Corso di Studio - Seduta del 10/10/2022 
 
Il giorno 10 ottobre 2022, alle ore 14.00, presso l’aula Anzaldúa Palazzo Chiaia Napolitano al terzo piano 
si è riunito il Consiglio del Corso di Studi in Scienze della Comunicazione, per discutere il seguente Ordine 
del Giorno: 
 

1. Comunicazioni. 
2. Approvazione verbale del 9.05.2022. 
3. Approvazione SMA (Scheda di Monitoraggio Annuale). 
4. Incontro/confronto con le diverse Rappresentanze degli studenti per valutare insieme 

problemi/criticità in vista dell'inizio del nuovo anno accademico. 
5. Pratiche studenti 
6. Approvazione delle proposte arrivate di nuovi Cultori/Cultrici della materia. 
7. Varie ed eventuali. 

 
Il Consiglio di Corso di Studio è composto da: 
 

Professori di I fascia Presente Giustificato Assente 

1) CAZZATO Luigi Carmine X   

 

Professori di II fascia Presente Giustificato Assente 

2) CARBONE Angela  X  

3) CASTELLANETA Stella Maria X   

4) DE LUCA Ylenia  X  

5) D’ERRICO FRANCESCA   X 

6) SAVINO Michelina X   

7) SILVESTRI Filippo X   

8) TARONNA Annarita  X  

9) FORNASARI Alberto  X  

 
 

Ricercatori a tempo indeterminato e determinato Presente Giustificato Assente 

10) GALLOTTA Giulia Maria X   

11) MANCA Fabio X   

12) MORCIANO Daniele  X  

13) PLANTAMURA Paola X   

14) SALVATI Armida X   

15) SCARDIGNO Maria Stefania   X 

16) BONATESTA Antonio X   

17) PERRI Antonio   X 

18) DI SCIPIO Domenica X   

 
 

Docenti a contratto Presente Giustificato Assente 

19) LIUZZI Francesco X   

20) MAZZEI Elena  X  



21) PATRUNO Pasquale X   

22) DE GIGLIO Alberto   X 

 

Rappresentanti degli Studenti Presente Giustificato Assente 

23) Jamaima Norville X   

 
Presiede il prof. Filippo Silvestri, Coordinatore del Corso di Studio.  
Funge da segretario verbalizzante il Prof. Luigi Carmine Cazzato. 
Il Presidente, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta. 
 
1. Comunicazioni. 
 
Non ci sono comunicazioni. 
 
2. Approvazione del verbale dell’ultimo Consiglio di Corso di laurea in scienze della 

Comunicazione, 9 maggio 2022. 
 
Il verbale viene approvato. 
 
3. Approvazione SMA (Scheda di Monitoraggio Annuale). 

La Scheda di Monitoraggio Annuale con il commento che si allega alla stessa sono approvati alla luce 

anche del lavoro fatto dal gruppo di riesame.  

4. Incontro/confronto con le diverse Rappresentanze degli studenti per valutare insieme 

problemi/criticità in vista dell'inizio del nuovo anno accademico. 

L’incontro alla presenza delle rappresentanze degli studenti sì è concentrato su due diversi momenti. Il 

primo in ragione di una richiesta che viene dagli stessi studenti di introduzione di due nuovi appelli 

straordinari nei mesi di novembre e dicembre utili ed accessibili ai soli laureandi di febbraio. Non tutti i 

docenti si sono detti d’accordo (si segnala la posizione contraria della collega Michelina Savino), 

considerato il numero già importante di appelli disponibili lungo tutto l’anno. Si decide di rimandare la 

decisione alle delibere prossime del Consiglio di Dipartimento FOR.PSI.COM. Quindi ed in seconda 

istanza si è ragionato delle possibili cause di abbandono tra primo e secondo semestre del primo anno. 

In questo caso si è giunti alla mera conclusione di un necessario lavoro intenso durante le dieci settimane 

di lezione sempre nel primo semestre del primo anno delle matricole, settimane utili per affrontare con i 

docenti, con gli studenti i possibili problemi legati alla preparazione degli esami. Si è infine insistito in 

modo particolare sulla necessità che i ricevimenti dei docenti siano valorizzati al massimo per poter 

sostenere al meglio i passaggi difficili legati ai carichi didattici. Infine, laddove ammesso dal docente di 

riferimento, si può sperimentare ancora nel dettaglio la possibilità di aprire a degli esoneri nell’arco 

complessivo delle prove d’esame, fatta salva l’autonomia delle singole cattedre sul modo di procedere in 

occasione degli esami. 

5. Pratiche studenti 

Non ci sono pratiche da discutere. 

6. Approvazione delle proposte arrivate di nuovi Cultori/Cultrici della materia. 

Sono arrivate due proposte della collega Armida Salvati di nomina di due diverse cultrici della materia, 

sue dottorande: Maria Luisa Mastrogiovanni, Valeria Quarto. Inoltre lo stesso Presidente il Prof. 

Filippo Silvestri rappresenta una sua istanza per i due corsi di Filosofia del linguaggio e Semiotica, 

indicando nella Dott. Tiziana Giudice la Cultrice della materia, Dott. Giudice che è ad un rinnovo 



della sua carica. Il Consiglio approva e rimanda a sua volta al Consiglio di Dipartimento per la sua 

definizione. 

7. Varie ed eventuali. 

Si procede alla nomina della nuova rappresentatene degli studenti in sostituzione della uscente Claudia 

Spadaccino, laureatasi nell’ultima sessione di laurea, individuata in Miriana Lamonaca, prima delle 

non elette in occasione delle ultime consultazioni. Il Consiglio approva. Si individua infine nella 

studentessa Jamaima Norville la nuova rappresentante degli studenti nella Commissione paritetica di 

Dipartimento. 

Non essendoci altri argomenti da discutere la seduta è stata sciolta alle ore 15.30. 

 

Il Presidente Prof. Filippo Silvestri  

Il Segretario verbalizzante Prof. Luigi Carmine Cazzato  


